

KARP Israël Leizer

Né le 20 janvier 1886 à Varsovie (Pologne)

Demeure ?

Arrêté le 24 août 1940

Fusillé le 27 août 1940 à 54 ans

Israël Karp est le premier fusillé de Souge. À peine entrés dans Bordeaux, les Allemands, qui n'ont pas encore revêtu leur apparence provisoire d'armée d'occupation polie et civilisée, arrêtent et tuent.

Qui était exactement Israël ? Les notes administratives le disent de nationalité polonaise. Selon ses dires, il aurait participé à la guerre de 1914-1918, dans les rangs français (note préfecture du 26 août 1940).

Il a été aussi indiqué qu'il habitait Martignas. Pouvait-il être l'un des marchands ambulants qui, avant la guerre, s'installaient à l'entrée du camp militaire de Souge ?

Était-il ce colporteur vivant en Belgique depuis 1922 et qui aurait fui devant l'avance allemande et dont nous affichons ici la photo ?

Était-il l'Israël Karp de 22 ans, "*d'origine polonaise, (qui) laissait à la communauté israélite le souvenir d'un garçon d'une grande culture et d'une clairvoyance rare*" qu'évoque Michel Slitinsky dans ses ouvrages de 1968 et 1970 ?

Le grand rabbin Joseph Cohen fait état d'un comportement particulier à la synagogue, sans que l'on puisse en tirer des conclusions sur son histoire personnelle.

Quelles souffrances avait-il endurées pour que le 24 août 1940, au passage de la garde d'honneur allant hisser le drapeau, il se « précipite en brandissant un bâton contre le tambour-major et les musiciens militaires » selon le Stadtkommandant. Des témoins eux, n'ont vu qu'un homme brandissant le poing...

En tout cas, il est immédiatement arrêté, jugé et condamné à mort le 26 août. Il est exécuté dès le lendemain.